

V. KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil yang telah diuraikan pada bab IV, maka dapat ditarik kesimpulan terkait tujuan penelitian ini, yaitu sebagai berikut :

1. Pengeluaran Pemerintah sektor pendidikan berpengaruh positif dan signifikan terhadap Indeks Pembangunan Manusia pada 11 Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan, yang berarti bahwa setiap kenaikan 1 tingkat pada variabel Pengeluaran Pemerintah sektor pendidikan maka Indeks Pembangunan Manusia akan meningkat sebesar $3,19E-12$ pada 2 tahun berikutnya dengan asumsi variabel lain tetap.
2. Pengeluaran Pemerintah sektor kesehatan berpengaruh positif dan tidak signifikan terhadap Indeks Pembangunan Manusia pada 11 Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan, yang berarti bahwa setiap kenaikan 1 tingkat pada variabel pengeluaran pemerintah sektor kesehatan maka Indeks Pembangunan Manusia akan meningkat sebesar $1,66E-12$ pada 2 tahun berikutnya dengan asumsi variabel lain tetap.
3. Pengeluaran pemerintah sektor pendidikan dan pengeluaran pemerintah sektor kesehatan secara bersama-sama berpengaruh terhadap variabel Indeks Pembangunan Manusia (IPM), yang dapat dilihat dari nilai f-Statistik sebesar

9,553785 ternyata lebih besar dibandingkan nilai f-tabel pada signifikansi 5% yaitu 3,09.

B. Saran

1. Peningkatan pendidikan dapat membantu masyarakat untuk keluar dari rendahnya kualitas sumber daya manusia. Untuk itu pengeluaran pemerintah di bidang pendidikan pada masing-masing 11 Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan harus dilakukan secara optimal sehingga dapat meningkatkan kualitas hidup sumber daya manusia dan dapat menurunkan angka melek huruf dan rata-rata lama sekolah, misalnya melalui Dana Bantuan Operasional Sekolah (BOS) dan wajib belajar 9 tahun.
2. Peningkatan kesehatan dapat membantu masyarakat untuk keluar dari rendahnya kualitas sumber daya manusia. Untuk itu pengeluaran pemerintah di bidang kesehatan pada masing-masing 11 Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan harus dilakukan secara optimal, sehingga dapat meningkatkan dapat meningkatkan angka harapan hidup serta meminimalisir angka kematian bagi bayi dan ibu melahirkan, misalnya melalui Program BPJS, Program KB, Kesejahteraan pangan dan gizi.